
松

阳

新

闻

第 2454 期 本期四版 2022 年 6 月 28 日 星期二 农历壬寅年五月三十

准印证号：浙内准字【2020】第 KB042号 中国松阳新闻网：www.zgsynews.com

中 共 松 阳 县 委 机 关 报

客 服 热 线

4008896596，96596
普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普普及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及及城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城城乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡乡 惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠惠聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦梦想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想想

努力让每一位浙江人都享有金融服务 松阳农商银行

松阳经济开发区：优化产业结构 加速集聚效应
本报讯（记者 叶承慧 周琳） 去年年底，省政府批复同意设立浙江松阳

经济开发区，6 月 27 日上午，松阳经济开发区管理机构正式挂牌，标志着全
县生态工业经济发展进入了崭新阶段。

据了解，松阳经济开发区规划面积 7.32 平方公里，其中古赤新区块规划
面积 2.80 平方公里，北城区块规划面积 4.52 平方公里。 这两个区块，也将成
为今后我县生态工业发展的主阵地。

“开发区将成为我县打造智能制造新城‘金名片’的主战场。 ”松阳经济
开发区党工委副书记、 管委会主任周景伟介绍， 虽然开发区管委会刚刚设
立，但各项工作目标和战略路径已经明晰。 在空间拓展上，随着赤寿生态工
业区块二期的启动开发，在十四五期间将全力争取新增工业用地规模 3000~
5000 亩。 在产业发展上，开发区管委会将立足现有不锈钢管主导产业，重点
围绕智慧交通、高端装备制造以及新能源、新材料、大健康等产业开展招商
引资、转型升级，力争通过完善空间布局、优化产业结构、加速集聚效应等举
措，使开发区成为区域经济发展的新增长点。

宝丰钢业集团有限公司位于古赤新区块的新厂区目前正在抓紧建设，
该项目固定资产投资超过五亿元， 部分生产线已完成设备安装并开始试生
产。

“成立开发区，会很快地形成一个产业集聚和产业集成，上下游产业链
延伸、同类企业信息互通、配套基础设施共享都会给企业发展带来便利。 ”宝
丰钢业集团有限公司总经理助理李铁认为，经济开发区设立后，配套而来的
基础设施建设、惠企政策以及集聚效益等，都会更加坚定企业的发展信心。

同样，基于开发区设立后的发展平台完善，区域内的企业也认为较之前
的工业园区将有更大的提升空间，并对此抱有很大期望。 为此，李铁还向管
委会提出了一些建议，认为招商时关注上下游产业链、物流平台的引进，会
加快产业集聚效应形成。

“企业的需求就是我们服务的方向。 ”周景伟介绍，开发区管委会将坚持
“无事不扰、有事必到”的工作方法，将工作主业聚焦到服务企业的方方面
面。 而一般工业类项目在 30 天内审批落地就是最具体的服务举措之一。

前不久，浙江万鸿汽车零部件有限公司与我县签订框架协议，为切实推
进项目早开工、早建成、早达效，开发区管委会与其他事项审批部门采取“接
力跑”变“并肩跑”的模式，实现企业从拿地到开工仅用了短短 18 天。 而在过
去，该流程往往需要 3 个月左右。

“我们还会不断创新工作理念，优化工作流程，真真正正营造出最优营商
环境，在助力企业发展的同时带动县域经济又好又快发展。 ”周景伟如是说。

聚焦数字化转型推动高质量发展

我县组织开展企业数字化转型现场考察活动
本报讯（记者 徐明 周琳） 6 月 27 日上午，我县组织开展企业数字化转

型现场考察活动，百余名规上工业企业主要负责人走进“百企转型”数字化
建设试点企业，了解数字化转型利好变化，学习数字化改造实践经验。

据悉，为加快数字化改革数字经济系统建设，推进企业数字化建设，提
升企业发展动能，今年 2 月，我县制定出台了《松阳县推进产业数字化的行
动方案》《松阳县关于加快推进产业数字化的扶持政策（2022 年）》。 其中，我
县将重点建设“松阳县工业互联网系统”，分步开展“百企转型”行动。 本次考
察的 3 家不锈钢管企业正是我县“百企转型”数字化建设项目的第一批试点
企业。

作为国家高新技术企业，益大特钢有限公司于 2021 年底开始推进数字
化改造，目前搭建完成的益大·综合管理系统已经投入使用。 走进企业办公
楼，一整块可视化看板进入大家视野，原料仓库、生产进度、生产仓库、销售
进度等板块数据一目了然。 “每笔订单的生产进度在网络多端实时更新，扫
码就能了解生产工艺全流程……” 企业负责人郭瑞玮边向大家介绍企业数
字化管理系统上线运行后带来的便利，边现场进行平台系统实操。 大家纷纷
表示， 这个为企业量身定制的数字化管理系统， 真正实现了生产过程可视
化、动态库存更准确、数据价值最大化、质量追溯更有效、计效统计更可靠。

而在浙江隆达不锈钢有限公司和浙江金信不锈钢制造有限公司， 考察
人员进车间、看生产，深入一线详细了解企业数字化、智能化改造。 松阳港华
燃气有限公司（港能投）综合管理部经理罗晨罡在考察时边听边记，他告诉
记者，尽管企业从事的领域不同，但是数字化建设工作是相通的，多看多学
对企业未来发展也是有好处的。

3 家不锈钢管企业数字化转型的变化，让同为不锈钢管企业的工业人感
触最为深刻。 考察中，大家也一同进行了谈论，畅谈所看所思所想。 “打造数
字化平台系统对企业管理肯定是有帮助的。 ”浙江宏海钢管制造有限公司董
事长范定泽表示， 自己回去后要对企业的数字化建设进行更深入地研究和
学习。 浙江恒源钢业有限公司董事长吴军则告诉记者，他们企业已经开始了
数字化改造，通过今天的学习考察，既让自己加深了对企业数字化转型的认
知，更坚定了企业要走好数字化转型发展之路的信心。

据了解，今年我县计划完成 30 家企业数字化转型建设，计划 2023 年底
前全面实现规上工业企业数字化全覆盖。

6 月 27 日上午，赤寿生态工业区块（二期）项目正式开工。 省商务厅一级巡视员胡潍康，国开行浙江分行副行长王毅，市委常委、副市长楼志坚；
县领导莫靓、梁海刚、徐为民、陈建广等出席开工仪式。 据了解，赤寿生态工业区块（二期）项目建成后，将有利于我县生态工业平台优化提升，加快形
成产业特色鲜明、综合配套完善的现代产业开发区，赋能生态工业“二次创业”，助力经济稳进提质。

本报记者 摄影报道

坚定信心勇毅前行 奋力奔跑争先创优

松阳县经济稳进提质攻坚行动推进会召开
本报讯（本报记者） 6 月 27 日晚，我县召

开经济稳进提质攻坚行动推进会， 深入贯彻落
实省第十五次党代会和全省经济稳进提质攻坚
行动工作例会精神， 推出系列稳进提质 “组合
拳”，动员全县上下鼓足干劲、攻坚克难，全力确
保县域经济发展企稳向好。 莫靓、梁海刚、徐为
民、廖宝云、陈建广等县四套班子领导出席，中
国三峡建工（集团）有限公司党委书记、董事长
王世平及全县规上工业企业、 拟上规企业主要
负责人应邀参会。

会议就我县人才科技新政、 产业数字化政
策、稳经济政策措施进行详细解读；科大讯飞股
份有限公司、 浙江蒲惠智造科技有限公司两家
信息技术服务企业围绕数字化改造作交流发
言； 浙江隆达不锈钢有限公司和上上德盛集团
股份有限公司分别围绕数字化试点工作和安全
生产智能决策平台打造作经验分享。

会上还举行了重大项目集中签约仪式，包
括松阳县国有企业市场化改革咨询及企业评级
战略合作项目、松阳县抽水蓄能电站项目、新能
源松阳光伏项目、 浙江中医药大学松阳研究院
合作共建项目 、 核工业装备制造基地项目 、
1.2GW 钙钛矿叠层和 50 万平方 BIPV 光伏组
件项目、无人驾驶商用车整车项目、MEMS 智能
传感器模组华东基地项目、AI 视觉传感器产品
生产基地项目、 恒兆智能制造产业园定制厂房
（三期）项目、百度生态联盟科创中心项目、年产
90 万台套电动工具及锂电工具生产线项目、年
产 8 千吨纳米级电池隔膜材料生产线项目、隅
田川咖啡项目、 松阳·康佳物联网总部项目、松
阳·中科先进技术研究院合作项目等 16 个项目
落户我县，涵盖智慧交通、高端装备智造、新材

料、新能源、医疗健康等多个领域，投资额超过
200 亿元。

县委书记莫靓在会上指出，要以辩证之看，
清醒审视当前经济形势。对标中央、省市提出的
稳经济目标和县第十一次党代会明确的县域发
展任务，克服当前经济增长速度放缓、服务业增
长乏力、财政增收压力加大等客观问题，调动工
业主引擎作用提升、外贸出口明显回暖、企业减
负成效显著等积极因素，以当下县域经济“增量
不断拓展、存量不断优化、质量不断提升、潜力
不断释放”为底气，抢抓中央、省市一揽子利好
政策，坚定信心，咬定目标，切实答好省委交办
的“发展答卷”，以优异成绩向党的二十大献礼。

莫靓强调，要以务实之干，全力打好稳进提
质攻坚战。 要牢牢把握中央“疫情要防住、经济
要稳住、发展要安全”和省委省政府“稳进提质、
除险保安、塑造变革”要求，将巩固“稳”的根基、
保持“进”的态势、提高“质”的成色、压实“干”的
责任作为工作遵循，狠抓以“项目突围”蓄势聚
能、以“大抓招商”聚变裂变、以“产业转型”凤凰
涅槃、以“顶格政策”扶企惠企、以“直通服务”纾
困解难、以“超常力度”提振消费、以“最全要素”
保产稳增、以“扩量提质”促进外贸、以“用心用
情”关爱民生、以“底线思维”除险保安等十项重
点工作，真正以超常规力度、超硬核举措，抓住
窗口期、打好主动仗、稳住基本盘、追求高质量，
力争超预期成果，奋力实现“半年红”“全年红”。

莫靓强调，要以“时时放心不下”的责任感，
切实抓好各项工作落实。要坚持全员作战、全线
压上，建立县领导挂帅机制，完善月、周、日研判
推进制度， 形成分工配合、 团结协作的工作氛
围；要坚持专班推进、攻坚破难，发挥“1+6+N”

专班模式作用，凝聚最小单元格力量，加大督查
奖惩力度， 构建多跨协同、 合力攻坚的工作格
局；要坚持月度晾晒、赛马竞速，围绕省市“6 张
报表 2 张图”，每月对关键指标实行“五色”亮牌
管理，有效提高各方面的执行力和落实力。

“与其等风来，不如追风去。 ”最后莫靓与企
业家们共勉， 希望以不锈钢管产业为代表的传
统产业要追数字化、智能化、低碳化、品牌化之
“风”，顺应市场之变，找到“转型之钥”，实现迎
风而上、凤凰涅槃；以综合交通为代表的新兴产
业要追新基建、新能源、新领域的“风”，主动拥
抱新机遇，赋能新经济，制胜新赛道。

就贯彻落实会议精神，县委副书记、县长梁
海刚在会上要求， 要在重点项目建设上展现更
大担当，加快已签约项目落地，加速在建项目进
度，做好已建成项目服务，努力在抓项目、干项
目、成项目的赛道上彰显新担当、展现新作为；
要在营商环境打造上实现更大突破， 全力压缩
办事时限，简化审批手续，降低企业成本，提高
服务质量， 出台最优政策， 全面增强我县在引
“大”、引“新”、引“链”上的核心竞争力；要在除
险保安护稳定上体现更高站位，聚焦防汛防台、
安全生产等重点领域，大力提升指挥决策、抢险
救援、 应急保障能力， 有效防范化解各领域风
险，切实打好除险保安主动仗，为经济稳进提质
筑牢屏障。

当天，本次稳进提质“组合会”还举行了赤
寿生态工业区块（二期）项目开工、松阳经济开
发区管委会授牌、 企业数字化转型现场考察等
系列活动。


